



LA MEDIDA YA HA TRAÍDO BENEFICIOS PARA LA ZONA.

Royalty: Valparaíso es la segunda región más beneficiada

ESTUDIO. Al primer trimestre la zona ha recibido \$11.240 millones.

La Ley de Royalty Minero, aprobada en 2023, estableció la distribución de parte de los recursos recaudados a los gobiernos regionales y municipalidades. A partir de 2025, cuando entre en régimen, se estima que la cifra será de US\$ 450 millones anuales.

Para distribuir los recursos se creó el Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo (FRPD), el Fondo de Comunas Mineras (FCMI) y el Fondo de Apoyo para la Equidad Territorial (FET).

Asimismo, este año en la Ley de Presupuesto se decidió adelantar parte de los recursos que se distribuirán desde 2025. Se destinaron US\$ 79 millones al Fondo Común Municipal (FCM) para repartirse de acuerdo a los criterios del FET (beneficiando a 300 municipios) y

US\$ 25 millones para repartirse según el FCMI que benefició a 36 comunas.

Según un análisis del Centro de Estudios Horizontal, se han entregado un total de \$93.668 millones de pesos al primer trimestre de este año, de los cuales el 12% ha sido para la Región de Valparaíso, lo que equivale a \$ 11.240 millones. El territorio que más ha percibido este beneficio es la Región Metropolitana con un 17%.

POR COMUNAS

Entre las comunas de la región con más aportes destacan Los Andes con cerca de \$832 millones, Catemu con \$783 millones -ambas por concepto de FCMI y FET- y Villa Alemana con 731 millones en la que solo aplica el FET. "Respecto del adelanto del FET, se distribuyeron US\$79 millones en 300 comunas que se establecieron como las más dependientes del FCM o que están en el grupo de menores ingresos propios", detalla el estudio realizado por Soledad Hormazábal.

12%

de los montos repartidos han tenido como destino la Región de Valparaíso, según análisis.